

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripción 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redacción y administración se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirigen al propietario del periódico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Martes 14 de Febrero de 1860.

Núm 67.

DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Madrid 12 de febrero, á las dos y 15 minutos de la tarde, recibido en Córdoba á las tres y 43 minutos de idem.

Cuartel general de Tetuan 11 de febrero á las doce de la mañana.

No ocurre novedad.

Los pueblos inmediatos envían comisiones ofreciendo prestar obediencia á la Reina. No hay noticias de que haya enemigos armados en las inmediaciones.

Córdoba 12 de febrero de 1860.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA ALBORADA.

Apuntes de lo ocurrido en el campamento hasta la toma de Tetuan.

Desde el día 15 de enero empezaron los marroquíes á formar su campamento frente del nuestro en lo alto de unos montes (sierra Bermeja) como á media legua de Tetuan: diariamente se les veía trabajar en sus trincheras y reductos, donde colocaron algunas piezas de artillería: á los ocho días apareció otro campamento moro, establecido á la falda de unas alturitas en dirección al camino que desde la Aduana conduce á Tetuan: allí empezaron á formar dos grandes reductos con artillería, extendiendo una trinchera perfectamente construida, la cual abrazaba todo el frente de su campamento, sirviéndole de foso las lagunas y pantanos que tenían por su frente: en este campamento tenían sus tiendas Muley-Abbas y su hermano, jefes de su ejército. Las posiciones que tenían eran buenas y bien construidas y artilladas; pero poco peritos en el arte de la guerra, no calcularon que los ejércitos europeos atacan de frente y de flanco las posiciones, y que no estando cerrado el recinto no hay posición segura: la espalda de los parapetos de ambos campamentos estaba sin obras de defensa, acaso por que las considerarían protegidas por los fuegos de la plaza.

ACCION DEL DIA 31 DE DICIEMBRE.

El día 31 se vió un gran movimiento en los dos campos enemigos y sus tropas se presentaban en frente de nuestros puestos avanzados; inmediatamente se formó el ejército español y se marchó al frente del enemigo: este se detuvo del lado opuesto á los pantanos y lagunas que pare-

cen fosos que la naturaleza ha querido poner para dividir el valle de Tetuan de las sierras que en forma de herradura lo circundan: poco se tardó en romperse el fuego de fusilería, al que se siguió el de cañón de una y otra parte: nuestra artillería estuvo bastante feliz, y la caballería se lanzó á las lagunas y pasó al lado opuesto dando una brillante carga; pero el enemigo se había reforzado con una nube de caballería y además con porción de infantería que estaba escondida entre el ramaje que el terreno presentaba: nuestra caballería tuvo que retroceder sufriendo muchas bajas, y los moros se venían encima con su descomunal gritería: ya entonces habían pasado las lagunas algunos batallones, y cuando la caballería venía apurada, llegó el segundo batallón de Albuera, que á la carrera formó el cuadro y rompió el fuego contra el enemigo, el cual se detuvo y dió lugar á que nuestra caballería se rehiciese y organizase: llegaron seguidamente el primer batallón de Albuera, cazadores de Ciudad-Rodrigo, Baza y la division del general Quesada, y se cargó al enemigo con todo ímpetu: se le arrojó á las montañas y á su campamento alto con cuya artillería nos cañonearon sin que sus proyectiles nos causasen grandes pérdidas. Por nuestro flanco izquierdo sostenían la acción la division Rios; pero como yo estaba lejos no puedo dar detalles circunstanciados de los hechos, pero se portaron como todo el ejército.

La noche se acercaba, y como el enemigo se había parapetado en los ballados y trincheras, ya no había objeto y se emprendió la retirada con el mayor orden.

El enemigo, como tiene de costumbre, cargó sobre nosotros y hubo necesidad de volverlo á cargar en todas direcciones, con lo cual se le castigó causándole bastantes bajas. Ya la noche se había adelantado y nos retiramos á nuestro campo.

BATALLA DEL DIA 4 DE FEBRERO.

El día 4 al amanecer se alzaron tiendas y todo el ejército se puso en disposición de obrar. El tercer cuerpo se colocó por el flanco izquierdo nuestro, formando en columna por escalones para proteger nuestra artillería que abanzaba á batir los fuertes enemigos de su campamento bajo donde se hallaba la mayor parte de su ejército, apoyado en sus buenas trincheras del otro lado de las lagunas y pantanos. Por nuestra derecha formaba en igual forma el segundo cuerpo que manda el general Prim, y ambos cuerpos ejecutaban simultáneamente los mismos movimientos. La division Rios formaba la reserva y la de Prim

guarda los fuertes de la Aduana y de la Estrella.

El objeto del general era, segun creo, llamar al enemigo al llano y librar en él la batalla, ó caso que no la aceptaran atacarlo en sus mismas posiciones y aislarlo de su campamento alto. Serian las nueve de la mañana cuando ya á tiro de cañón rompió el fuego sobre nuestras masas el enemigo: al momento fué contestado por nuestra artillería que tomaron la vanguardia, y desde este momento empezó un vivo fuego de cañón en toda la línea; cual si fuese un simulacro, se fué adelantando hasta ponerse á corta distancia del enemigo que parapetado en sus fuertes y trincheras, no salió á campo ra so: así se pasó hasta las dos y media ó las tres de la tarde, siempre adelantando, cuando el enemigo se presentó por el camino de Tetuan sobre las fuerzas abanzadas del tercer cuerpo de ejército.

El general en jefe dió la orden de atacar decididamente las posiciones enemigas, y las columnas se organizaron instantáneamente despreciando el fuego del enemigo. El general Prim con su proverbial valor atacó por su derecha, y el tercer cuerpo, que lo mandaba Ros de Olano por la izquierda. El segundo batallón del regimiento infantería de la Albuera formaba el primero en la columna de ataque: detrás iba el primer batallón del mismo regimiento y dos de Zamora, y los cazadores de Ciudad-Rodrigo y Baza. El general Turon á la cabeza del segundo batallón de la Albuera dirigía este ataque, protegido por los demás cuerpos de este ejército: con la rapidez del rayo al paso ligero se arrojaron nuestros batallones á las lagunas y pantanos donde el enemigo concentró sus fuegos, y un diluvio de balas caían sobre nuestros valientes que sin tirar un tiro corrían al asalto, dejando á sus hermanos heridos ó muertos: el campo marroquí quedó en poder de los españoles con todas sus tiendas, muchos caballos, camellos, y catorce ó quince piezas de artillería. La division Prim entró al mismo tiempo por el costado que le tocaba con la bravura que le infundía su general; este entró á caballo por una cañonera del fuerte enemigo: posesionados ya de todo el campamento, el enemigo se vió aturdido y se retiró hácia los montes donde tenían el otro campamento, pero Prim con su cuerpo de ejército les persiguió y abandonaron aquellas posiciones en que tanta confianza tenían.

La bandera española se vió lucir en todas partes, y el gozo de la victoria neutralizaba el sentimiento de las pérdidas que desgraciadamente tuvimos en oficiales y soldados.

El general Turon y el brigadier Cervino que á la cabeza de la columna de ataque y con la in-

trepidez de tan buenos jefes habian estado presenciando los hechos, manifestaron al coronel del regimiento de Albuera y al frente de su segundo batallon, que *el regimiento de Albuera habia correspondido al nombre glorioso que lleva.*

La noche se pasó acampados en las mismas tiendas que los moros habian ocupado. La de los príncipes Muley-Abbas estaban perfectamente adornadas por dentro con colchones muy buenos, alfombras inglesas, juegos de cafe de china y otros efectos de lujo.

La gloriosa batalla del día 4 ha traído consigo otra victoria conseguida sin perdida de sangre. La toma de Tetuan.

El 5 por la mañana se presentaron en el campamento nuestro doce moros con una bandera blanca pidiendo que no se les hiciesen daño y entregarían la plaza: que aun quedaban dentro algunos moros de rey que querian resistirse pero que la poblacion no queria guerra con los españoles.

El general les contestó que á la mañana siguiente á las diez entraria en la plaza: que todos serian respetados si lo recibian en paz, porque si llegaban á tirar un solo cañonazo seria arrasada la poblacion. Ayer al amanecer volvieron los moros y manifestaron que los árabes y los moros de rey al retirarse de la plaza la habian saqueado toda y matado á algunos judíos y pedian por Dios se ocupase pronto la plaza no volviesen sobre ella y les hiciesen mas daño: inmediatamente entró la division del general Rios y se tomó posesion de la Alcazaba que es un castillo que domina la ciudad y todo el recinto de este. Las tropas de nuestro ejército están á campadas á las inmediaciones de la ciudad. Esta tan fea y asquerosa por dentro como bonita y limpia por fuera. Las calles estrechas y tortuosas y los edificios mesquinos, solo las mezquitas son buenas.

Como los moros al retirarse rompieron todo lo que no se pudieron llevar, están las calles obscuras de muebles rotos, etc., etc.

Los judíos nos pedian pan por Dios por que ya hacia dos dias que no lo habian probado: harina, trigo y todo comestible se lo han llevado é inutilizado; 60 buenas piezas de artilleria han quedado en nuestro poder, bas ante pólvora y balerío. He visitado casi toda la ciudad y varias casas de los judíos principales: todo presenta el aspecto mas desastroso y sucio que puede imaginarse. Los barrios de los moros están ocupados por estos y su mirar torvo revela el despecho con que sufren nuestra dominacion. Sentados en el suelo al lado de sus casas parecen pordioseros que impetran una limosna del que pasa por su intermediacion. He visitado tambien algunas mezquitas y sinagogas unas y otras están desprovistas de todo adorno sin duda por que temian un saqueo. Hebreas he visto muchísimas pero todas pobretonas. Moros no he visto mas que una asomada á un ventanuco muy chico y que se retiró al ver que se la observaba.

Ayer se dió orden para que los moros entreguen todas las armas que tengan, lo cual no les habrá gustado, pues tienen mucho cariño á sus espingardas.

Se asegura que dentro de algunos dias seguiremos la marcha á Tánger, pero yo creo que caso

de seguir la guerra, no podemos hacerlo hasta haber recibido nuevos refuerzos que llenen las bajas que hemos tenido.

Infinidad de suscritores nos han pedido reproduzcamos la siguiente poesia que tan aplaudida fué la noche del 9 en el *Círculo de la Amistad* y ha publicado en el *Diario de Córdoba* nuestro compañero de redaccion don Antonio Alcalde Vallarés.

A LA TOMA DE TETUAN.

¿Las veis cruzar sobre la mar bravía cortando á ve es las mágicas olas, y otras retando la tormenta impía? Esas son las banderas espanolas, las grandes glorias de la pátria mia.

¿Veis las montañas repasar insanos, veis las llanuras asolar rugientes, veis un reino romper entre sus manos? Pues esos héroes son nuestros valientes, y esos valientes son nuestros hermanos.

El nieto de Almanzor allí ha caído dejando el libro de su vieja historia en humo y en cenizas convertido, y al par dejando con su honor perdido el cetro impuro de su antigua gloria.

Mas ¡ay! dejemos que su honor sucumba mientras el eco de inmortal victoria cunde, y por toda la nacion relumba; dejadlo que se entierre en su memoria, que en ella vivirá como en la tumba.

Ya que no supo defenderla fuerte impávidos mirad en su corona el rostro airado de infalible muerte, que nada puede remediar su suerte un imperio que ya se desmorona.

Nosotros de la pátria en la defensa para siempre estrechemos nuestros lazos dando al olvido la comun ofensa nunca alejemos nuestros paros brazos del ser que vive á nuestro lado y piensa.

Si hoy de la pátria en el amor bendido todos vivimos con placer profundo, no desogamos su celeste grito: quien busque enemistades en el mundo debe morir sin compasion, maldito.

Hijos de España, llena de alegría sobre nosotros límpida destella hermosa luz de sacrosanto día. Dios va siguiendo nuestra pobre huella y de ella en pos su bendicion envia.

¿Veis ese sol que sobre el viento impera, que con su luz el horizonte inunda dando esplendor á la celeste esfera?... pues es la sombra de Isabel primera que cubre el trono de Isabel segunda.

Seccion de Noticias.

MADRID 11 de febrero.

Hoy á las diez de la mañana han salido de la Universidad, presididos por innumerables banderas con los colores nacionales, sobre unos mil estudiantes. El objeto de esta procesion cívica era acompañar desde el ferro-carril hasta el minis-

terio ó hasta Palacio los trofeos cogidos á los marroquíes y de que es portador el coronel Rizo. Pero llegaron tarde á la calle de Alcalá y cuando ya las banderas se hallaban en el ministerio.

Entonces los estudiantes enviaron una comision al ministro de la Guerra para saber la hora en que las banderas debian ser conducidas á Palacio, y ellos pasaron al salon del Prado para organizarse por clases. Al frente de las banderas nacionales iban las conquistadas en Orán por el cardenal Cisneros, legadas por este á la universidad de Alcalá y que hoy adornan la biblioteca de la de Madrid. Estos sagrados pendones eran hoy conducidos por tres eclesiásticos ó estudiantes de teología vestidos con el traje de su estado. Un pueblo inmenso respondia en su marcha á los entusiastas vivas de aquella juventud que un día será la gloria de la pátria.

Un extranjero que presencié el triunfo de nuestras armas el día 4, al pié de los muros de Tetuan, Mr. Iriarte, el corresponsal de *Le monde illustré*, de París, ha escrito á un amigo suyo los siguientes párrafos, que creemos un título de gloria para nuestro ejército.

«España ha hecho mas en cuatro horas que en muchos años. Hemos penetrado hoy en el campamento de Muley-Hamet. Leon, Saboya, los catalanes y Prim, son los primeros que han dado el asalto. Prim ha entrado por una tronera, dejando herido el caballo y con el sable torcido á fuerza de dar cuchilladas.

«Lo mas grande de esta jornada, á pesar de tan admirables hechos de armas, es la conducta del general en jefe como gran general. Dudo que se pueda ejecutar un gran movimiento estratégico con mas serenidad, y nunca se hará todo lo que él ha hecho, sin perder tres veces mas gente. Estoy loco de entusiasmo. No puedo escribir.

«Siento demasiado lo que España ha hecho en este día. Al mundo entero quisiera decir lo que ha hecho el ejército español. Esta mañana (esta carta está escrita el 4 por la noche) me sentí con síntomas coléricos; pero todo lo olvidé al comenzar la batalla.»

Al llegar victorioso á las puertas de Tetuan el general en jefe de nuestro ejército, intimó la rendicion de la plaza en los siguientes términos:

INTIMACION AL GOBERNADOR DE LA PLAZA DE TETUAN.

Habeis visto vuestro ejército, mandado por los hermanos del emperador, batido: su campamento, con la artilleria, municiones, tiendas y cuanto contenia, ocupado por el ejército español, que está á vuestras puertas con todos los medios para destruir vuestra ciudad en cortas horas.

No obstante, un sentimiento de humanidad me hace dirigirme á vos.

Entregad la plaza, para la que obtendreis condiciones razonables, entre las que estarán el respeto de las personas, de vuestras mujeres, de las propiedades y de vuestras leyes y costumbres.

Debeis conocer los horrores de una plaza bombardeada y tomada por asalto: evitadlos á Tetuan, ó de otro modo cargad con la responsabi-

lidad de verla convertida en ruinas, y desaparecer la poblacion rica y laboriosa que la ocupa.

Os doy veinticuatro horas para resolver: des- pues de ellas no esperéis otras condiciones que as que impone la fuerza y la victoria.

El capitán general y en jefe del ejército e pa- ol, Leopoldo O'Donnell.—Campamento junto la plaza 3 de febrero de 1860.

El señor Arce, corresponsal de *La Iberia* des- cribe así la presentacion de los parlamentarios de Tetuan:

«Cinco moros, uno de ellos con bandera blan- ca, todos á pié, á escepcion del jefe que venia mon'ado en una mula aparejada con una lujosi- sima manta de colores, han sido los que acompa- ñados de un judío, cónsul de no sé qué nacion, se han presentado al conde de Lucena. La impa- ciencia y la curiosidad de todos, jefes y soldados, á la aproximacion de estos parlamentarios de triste y grave fisonomía, eran grandes; agolpá- banse para verlos en la *calle Mayor* del cuartel general, como le llamamos nosotros, y en todos los semblantes se reflejaba un sentimiento de ale- ria y de entusiasmo.

«Los parlamentarios han declarado que los dos hermanos del emperador, en la cólera que les produjo su vergonzosa derrota, han mandado cor- tar la cabeza á los jefes de las kabilas que los han seguido, alejándose rápidamente de estos sitios con direccion al interior del imperio.»

Las tiendas del campamento moro, cogidas en la accion del 4, son cónicas en su mayor parte; otras marquesinas, algunas de una forma estraña cilíndricas en su base y cónicas en su parte supe- rior, casi todas rayadas, y otras con caprichosos adornos azules y negros. En todas ellas reinaba la mayor inmundicia; á la puerta de muchas, ha- bia esparcidas una infinidad de cáscaras de na- ranja, y en otras galleta inglesa; dentro de ca- si todas, harapos asquerosos, sillas de caballos, papel, cebada, estera, un ajuar en fin, parecido al que tienen esos mendigos que habitan estra- muros de algunas ciudades.

Siguen viniendo las cartas y periódicos de las provincias llenos de estensas discreciones de los fest-jos que espontáneamente han empezado á hacerse en todas partes, apenas se ha tenido noticia de los triunfos alcanzados en Africa últi- mamente por nuestro valeroso ejército. Un mis- mo sentimiento anima á todas las poblaciones de España, desde la ciudad mas populosa á la mas miserable aldea.

La estencion de algunas cartas nos impide in- sertarlas hoy.

PARTES TELEFRÁFICOS.

Lóndres 8.

El *Times* dice que en consecuencia del trata- do de comercio será que no puede abolirse el «in- come-tax» impuesto sobre la renta.

Turin 8.

El nuevo embajador en Paris, Nigre, ha sali-

do para su destino. Farini para Módena; Ricasoli no ha llegado todavía. En el teatro francés de Ni- za, ha habido una manifestacion en favor de Francia, al tocar la orquesta el himno de la rei- na Hortensia: al dia siguiente hubo otra en favor de Italia en el teatro italiano, cuando tocaron el himno del rey Emmanuel.

Lóndres 10.

El *Times* de hoy dice, que esta noche presenta- rá Gladstone en las Cámaras, los presupuestos y el tratado de comercio con Francia.

Turin 10.

Se atribuye aquí gran importancia á la mision oficial que el conde Arese ha llevado á Paris.

MISCELÁNEA.

Entre las innumerables demostra- ciones de júbilo con que Córdoba ha celebrado la toma de Tetuan, debemos hacer particular men- cion de la manera con que los dueños y operarios de la imprenta de nuestro periódico lo han hecho. En celebracion de tan fausto acontecimiento, no solo se han privado de concurrir á las fiestas, sino que dia y noche lo han pasado trabajando para que el público estuviere al corriente de todo, y para que los números salieran con el lucimiento que han visto nuestros suscritores; á todo lo cual se han brindado sin retribucion de ningunun géne- ro, á pesar de haber doblado, como hemos dicho, su trabajo.

Héroes cordobeses. Con el mayor sentimiento tenemos que anunciar la muerte de dos paisanos, el señor don Rafael Vitoria y Mora, teniente de Farnesio, muerto gloriosamente en la accion del 31 de enero y don Rafael Galindo, valiente capitán del provincial de Málaga, que ha fallecido en Ceuta: tambien el bizarro comandan- dante de Albuera don Vicente Lobato ha sido herido en la del 4. Grande es el número de oficia- les y soldados cordobeses que han regado con su sangre el suelo africano, lo que prueba la de- cision y el entusiasmo de nuestra provincia en fa- vor de la madre pátria.

A la Crónica. Nos aconseja nuestro querido colega que no nos asustemos por las vo- ces ó mueras que dijeron habia habido en el café de Puzini. Debemos advertirle que hace tiempo estamos curados de espanto; y que si hu- bieramos de abrigar temores, no seria ciertamente hoy que un gobierno fuerte y con la conciencia de sus deberes, sabria prontamente castigar cual- quier desórden que pudiera turbar la tranquilidad pública.

Donativo. Los vecinos del pueblo de Guijo, á pesar de sercasi todos labriegos, han abierto una suscripcion en favor de nuestros he- ridos de Africa, habiendo remitido el importe que consiste en 1,000 reales, una arroba de hilas y un bulto de vendajes. La conducta de estos hom- bres es digna de todo elogio.

Esto es curioso. Los donativos he- chos hasta el dia 6 por los pueblos de esta pro- vincia ascienden: hilas, á 38 arrobas, 74 libras y 6 onzas: 1,679 varas de vendas, 2,200 com- presas, 614 vendajes, 288 y 1½ varas de

lienzo en pieza, 10 sábanas, 3 almohadas, 3 ca- misas, 1 arroba de emplasto aglutinante, 3 bo- tes de bálsamo y 120 escapularios de la Virgen del Cármen.

Rasgo de generosidad. Se han remi- tido al gobierno de provincia las 80 camisas que habia ofrecido don Juan Ariza Ruiz, vecino de Baena, para sus paisanos que sirvan en Africa, y de cuya patriótica oferta dimos cuenta á su tiempo.

Un desgraciado. Junto el arroyo de Tejedores y cortijo de Cabeza de Vaca se ha en- contrado el cadáver de un hombre, al parecer ahogado, y segun la putrefaccion, se calcula lle- va veinte dias en tal estado.

ÚLTIMA HORA.

PARTE TELEGRÁFICO OFICIAL.

Madrid 13 de febrero á las tres y 10 minutos de la tarde, recibido en Córdoba á las cuatro y 30 minutos de idem.

El general en jefe dice, con fecha 11 de febrero á las dos de la tarde desde el cuartel general de Tetuan, que se le ha- bia presentado una comision de parte de Muley-Abbas preguntándole las condicio- nes con que queria estipular la paz, y á la que habia contestado que solo S. M. la Reina las podria fijar; y que el general Ustariz salia para esta con pliegos.

El mismo general en jefe participa el 12 las diez de la mañana que no ocurría nove- dad, que las tropas oían misa en sus res- pectivos campamentos, y que despues de ella se cantaria un solemne Te-Deum en la iglesia recientemente consagrada en Tetuan.

Córdoba 13 de febrero de 1860.

Por lo no firmado, A. DE PRADOS.

TEATRO.

Funcion 18 del tercer abono, para hoy martes 14 del corriente.

La zarzuela en tres actos titulada,

JUGAR CON FUEGO.

A 3 rs.

A las 7 y 1½.

Queda abierto en esta contaduría y á las ho- ras de costumbre, un nuevo abono por 10 re- presentaciones, en las que se incluirán las tres del próximo Carnaval, y en las que se estrenarán las zarzuelas nuevas *El Moreto*, *Céfiro* y *Flora* y otras, y la grandiosa ópera, *Luisa Miller*.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.^a
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION COMERCIAL.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 11 de enero.

3 por 100 consolidado. 44,05
3 por 100 diferido. 54,05

MERCADOS.

CORDOBA.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las 2 de la tarde de dia 9 á igual hora del 10 de febrero.

En la Alhondiga.

Trigo.—20 fanegas, á 58.—12, á 56,50.—30, á 57.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—320 fanegas, á 58.—80, á 60.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.
Aceite á 60 rs. arroba.
Idem en molinos 49.
Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.

Venta de granos del dia 10.

Trigo de Estremadura.—Fuerte, 250 de 53 á 68.—Pinton, 148 de 67 á 74.
Idem del país.—Fuerte, 44 de 00 á 67.—Pinton, 38 de 00 á 70.
Blanquillo, 00 de 00 á 00.
Tremés, 51 de 57 á 58.

Cebada.—De 55 á 36 00.

BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del dia anterior.	1050
Entrada.	282
Total.	1332
Venta de ayer.	462
Existencia para mañana.	870

ACEITE.—Dia 10.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 3000 arrobas.
Aceite á depósito, á 52.
Para el consumo sin derechos, á 00.
Entrada de hoy hasta las doce, 1560.

MÁLAGA.

Venta de granos del dia 7.

Trigo del país, de 70 á 76.
Idem navegado, de 60 á 70.

MADRID.

En el mercado de granos de Madrid del dia 11 se vendieron 2,146 fanegas de trigo desde 44 á 53 rs. Quedaron en los almacenes 3.932. La cebada se vendió de 28 á 29 reales y la algarroba á 36 1/2.

SECCION DE ANUNCIOS.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Príncipe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.
CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie valor.

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reino.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

ACADEMIA de matemáticas puras y mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la direccion de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M. Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plaza de Séneca.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al *Correo autógrafo*, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

Francisco Rodriguez, ebanista y tapicero, calle del Ayutamiento, núm. 8, participa al público la gran rebaja que se ha propuesto introducir en la construccion de los muebles, baja que escede en baratura á los que se hacen en Sevilla y Cádiz, como puede observarse por la nota siguiente:

PRECIOS.

Butaca elástica en gutta-percha.	160 rs.
Id. costurera.	100
Id. para niños.	70
Confidentes, desde 140 á.	240
Sillas con asiento relleno, desde 18 á.	30
Sillones para escritorio, desde 70 á.	120
Bufetes, desde 120 á.	200

Para los muebles de lujo y tapices de salon hallarán una elegante coleccion de diseños franceses de los que se están publicando en París, en la inteligencia que los señores que se dignen encargarle algunos muebles, serán servidos con toda puntualidad; advirtiendo que no contraen compromiso alguno hasta despues de concluidos y sean á su satisfaccion.

VENTA. En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuenseca, hay de venta y aprecio muy arreglados, una carretela de balletas en buen uso, una góndola con su vaca y torno de camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todo en buen estado de servicio.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmonte, se venden 30,000 caneles de escelente calidad y dimension á los precios corrientes.

GUANTES. El dueño de la tintorería francesa, Eugenio Samuel, situada calle de Armas, núm. 77, se apresura en participar á todos sus parroquianos y demás que gusten favorecerle, que en el mismo establecimiento se encuentra un gran surtido de guantes de cabritilla, tanto de señoras como de caballeros, de la acreditada fábrica de guantes de los señores Federico y Pablo Gery, establecidos en Sevilla desde muchos años, calle de las Sierpes, núm. 24, esquina á la Cerrajería.

PUBLICACIONES.

Abelardo Abdé, administrador del periódico *La Discusion* en Córdoba y su provincia, tiene la comision de hacer las suscripciones á las obras siguientes:

La Redencion del Esclavo, por don Emilio Castelar.

Guantes blancos y conciencias negras, por Mr. Adolfo Royannez, colaborador de *La Discusion*, á beneficio de los heridos del ejército de España en Marruecos.

Obras escogidas, de don Fernando Garrido. En la administracion, calle Maese Luis, número 3, hay un depósito de libros y folletos, retratos de Brú y Garibaldi en paspartú y en papel vitela, y cartas geográficas del imperio de Marruecos.

LACTANCIA. Desea encontrar colocacion una ama de cria, vecina de Palma del Rio, y pronta á trasladarse á esta ciudad. Tiene 26 años, está gruesa y saludable, y hay buenos informes de la misma. En esta redaccion se dará razon de ella.